El Universal Sección: Portada,Metropoli 2021-10-05 02:42:16

433 cm2

Página: 1,12

\$53,374.36

1/3

Piden indagar gasto oneroso en Congreso de la CDMX

HÉCTOR CRUZ

-metropoli@eluniversal.com.mx

En el Congreso de la Ciudad de México exigieron una investigación por el otorgamiento de contratos por más de 11 millones de pesos, sin licitarse, para la limpieza de cisternas y ventanas, el mantenimiento de cuatro inmuebles y la compra de equipo para el canal de televisión. Argumentan que ese gasto afectó las prerrogativas.

Todo este proceso, señalan documentos en poder de este diario, se realizó entre julio y agosto pasados, cuando aún estaba la I Legislatura.

| METRÓPOLI | A12

Piden indagar uso de 11 mdp sin licitar

En 2 meses, limpian tinacos, cisternas, techos y compran equipo para canal de TV del Congreso

HÉCTOR CRUZ

-metropoli@eluniversal.com.mx

El Congreso local autorizó gastar 11 millones 26 mil 220.48 pesos en impermeabilizar, limpiar ventanas, cisternas y tinacos, así como en mantenimiento a los cuatro inmuebles que posee, además de renovar la infraestructura para el Canal de Televisión, cuyos trabajos fueron realizados por adjudicación directa.

Por ello, coordinadores y vicecoordinadores de los cinco grupos y tres asociaciones par-



Página: 1,12



lamentarias exigen a la Junta de Coordinación Política (Jucopo) una explicación por lo que calificaron de onerosos gastos, autorizados por la I Legislatura, dado que, de acuerdo con los documentos que posee EL UNIVERSAL, fueron realizados entre el 1 de julio al 31 de agosto pasado, los cuales, dicen, afectaron las prerrogativas de los legisladores.

Todos estos trabajos fueron aprobados por el Comité de Administración, que encabezaba el diputado local morenista Rigoberto Salgado Vázquez, a pro-

puesta de la Oficialía Mayor y la Tesorería del Congreso local, cuyos documentos los firmó el director de Adquisiciones, Ricardo de la Barrera Vite, dependiente del mencionado comité.

Con base en las copias de los documentos, el Congreso local pagó 4 millones 110 mil 757.55 pesos "para mantener en condiciones óptimas los [cuatro] inmuebles de este Congreso", revela el oficio CCM/IL/OM/DGS/0376/2021, cuyo contrato, sin publicar el nombre de la empresa o persona, fue otorgado por adjudicación directa.

Infraestructura digital

Lo mismo ocurrió con la compra "para el arrendamiento de un servicio de infraestructura digital para preproducción, producción, operación, sistematización de control maestro y cabina de producción para el Canal de Televisión del Congreso", para lo cual el director de Adquisiciones gastó 3 millones 706 mil 220 pesos.

Además, en el número de oficio CTCCDMX/II./0155/2021, el funcionario de Adquisiciones justificó el gasto porque, según él, "se requiere de equipo audiovisual, con personal capacitado para su manejo, con certificación en registro de imagen con cámara de televisión, registro de audio, producción de televisión y elaboración de guiones

Mientras que para la imper-

meabilización de los cuatro inmuebles gastaron un millón 689 mil 163.93 pesos, bajo el argumento de que "es necesario mantener en buen estado las azoteas en época de lluvia", pero cuando contrataron este servicios las precipitaciones pluviales ya estaban, dado que, según el oficio CCM/IL/OM/0376/2021, la intervención debió realizarse en julio y agosto pasados.

Gastaron 835 mil 911 pesos en el mantenimiento y limpieza de tinacos y cisternas, como lo revela el oficio CCM/IL/DGS/0376/2021, en el que justificaron que "es necesario mantener limpio el suministro de agua, con la finalidad de procurar y proteger la salud de los diputados, diputadas y demás personal".

En tanto que invirtieron 684 mil 168 pesos por la limpieza de ventanas y estructura de los inmuebles, como lo revela el oficio CCDMX/T/IL/0820/2021, donde especifica que la vigencia del contrato "por adjudicación directa", sería del 1 de julio al 31 de agosto del presente año.

Ante todos estos gastos, los diputados locales exigen una explicación, porque si bien "puede que todo sea legal y que se haya realizado, creemos que hay otras necesidades que limpiar ventanas, pues esa labor la pudo realizar el personal de limpieza y no haber gastado los casi 700 mil pesos como lo dice la Oficialía Mayor", comentaron.



2021-10-05 02:42:16

EL UNIVERSAL

DESGLOSE DE LOS RECURSOS UTILIZADOS

 Suficiencia presupuestal: Contenida en el oficio número CCDMX/T/IL/0820/2021, ANEXO 3, por un monto de \$4'110,757.55 (cuatro millones ciento diez mil setecientos cincuenta y siete pesos 55/100 m.n.)

- Justificación:
 - Necesario para mantener en condiciones óptimas los inmuebles de este Congreso de la Ciudad de México.

El Congreso local pagó 4 millones 110 mil 757.55 pesos "para mantener en condiciones óptimas los [cuatro] inmuebles de este Congreso", revela el oficio CCM/IL/OM/DGS/0376/2021, cuyo contrato fue otorgado por adjudicación directa.



El Comité de Administración del Congreso aprobó gastar 835 mil 911 pesos en la limpieza de tinacos y cisternas.



DIPUTADOS LOCALES

"Puede que todo sea legal, [pero] creemos que hay otras necesidades que limpiar ventanas, eso lo pudo realizar personal de limpieza"

684,168

PESOS

se pagaron por limpieza de ventanas y estructuras.







Se cayó...

Nadie se esperó el tremendo caos que ocasionó la caída de una de las principales herramientas de comunicación que se ha hecho parte de la vida diaria de hombres, mujeres y niños: el WhatsApp.

Y de ahí, todo fue en cadena, después cayó el Facebook y el Instagram.

La peor caída total de esta plataforma afectó la vida diaria de los diputados locales y federales, quienes a través de estas herramientas enviaban sus informaciones, memes e historias.

En el Congreso de la Ciudad de México, los coordinadores parlamentarios y diputados buscaban desesperadamente la forma de enviar sus informaciones y documentos.

Por varias horas no hubo memes de Fernández Noroña, de Hugo López-Gatell, ni tampoco los añorados reclamos de diputados del PRI, PRD y del PAN en contra de la Jefa Claudia.

Hoy no hubo el clásico reclamo de los alcaldes de oposición como Lía Limón, Mauricio Tabe o de la senadora Xóchitl Gálvez.

En medio de la crisis de la caída del WhatsApp, hubo una pausa de los ataques opositores a la 4T.



#PASEADORES DEPERROS

Buscan ponerlos en orden

SE ANALIZA UNA LEGISLACIÓN PARA DAR MÁS SEGURIDAD A DUEÑOS DE LAS MASCOTAS

POR CINTHYA STETTIN

Laura Palafox desde hace un mes coloca anuncios para recuperar a sus dos perritas, Chispa y Chumarru en los alrededores de las colonias Tlatelolco y Guerrero; y es que un paseador de perros que contrató vía telefónica no se las devolvió.

"El cuidador que contacté se hace llamar Lalo, no me las quiso regresar, se las di a cuidar el 3 de septiembre y cuando pude localizarlo en el parque canino de Tlatelolco en la segunda sección, dice que las dejó amarradas en un poste y las dejó a su suerte en la lluvia", explica.

Ante esta situación y otras muchas similares que se han denunciado en la Ciudad de México, en el Congreso capitalino se analiza la posibilidad de regular a quienes se dedican a los paseos caninos con el propósito de dar certeza y seguridad a los dueños de mascotas.

En entrevista con El Heraldo de México, la legisladora del PAN, Ana Villagrán, explicó que se analiza la posibilidad de crear un Registro Oficial de Paseadores de Perros, en el cual se tendrían los datos de localización de las personas que ejercen esta profesión.

VIENE EL DEBATE

- Quienes ejercen el oficio señalan que debe haber foros y consultas.
- Una propuesta es que los paseadores deben portar un tarjetón.
- Las autoridades lanzaron el Registro Único de Animales de Compañía.





El Heraldo de México Sección: CDMX 2021-10-05 02:02:31

172 cm2

Página: 15 \$42,633.87

2/2



• CLAVE. En los paseos caninos se llega a ver más de una decena de perros al mismo tiempo.



El Universal Sección: Metrópoli

2021-10-05 02:46:30

227 cm2

Página: 13 \$30,528.97

1/1

EL CABALLITO

Vacunarán casa por casa contra Covid-19

:::: Después de medio año de que arrancó la campaña de vacunación contra el coronavirus en la capital del país, nos comentan que en la Secretaría de Salud, que encabeza **Oliva López Arellano**, están plan-



Oliva López Arellano

teando un cambio en el esquema para alcanzar una cobertura de 100% en la primera dosis a la población de 18 años en adelante. La intención ahora es vacunar casa por casa a todas aquellas personas que no han recibido el biológico contra el virus. Actualmente, 98% de los residentes en la Ciudad de

México tienen ya la primera dosis y 78% el esquema completo. La intención de dicha estrategia, nos comentan, es abrir más las actividades y que para fin de año lleguen más turistas internacionales y haya una mayor reactivación económica.

Atorada, la distribución de comisiones en el Congreso

::::: El tema de la distribución de las comisiones y comités en el Congreso de la Ciudad de México está completamente atorado. Nos dicen que no logran avanzar y los diputados de Morena se quejan de que el



Christian von Roehrich

coordinador del PAN,
Christian von Roehrich,
no ha mostrado disposición, incluso, comentan
que ni con los coordinadores de la denominada
oposición, donde los líderes del PRI y PRD, Ernesto Alarcón y Víctor Hugo Lobo, respectivamente, definieron las comisiones que pelearán. Entre

ellas se encuentran las de atención al Desarrollo de la Niñez, Desarrollo Urbano, Equidad de Género y Normatividad, principalmente, pues consideran que sus bancadas cuentan con los perfiles para encabezarlas y hacer un buen trabajo. Pero más allá de estos acuerdos, lo importante es definir las denominadas comisiones "Triple A", que son las más peleadas entre el blanquiazul y Morena, y mientras este tema no avance, los diputados locales no pueden comenzar a legislar y muchos temas quedarán varados.

Acusan a líder priista de invadir predio federal

:::: Nos dicen que tras la invasión que realizaron cientos de familias el fin de semana en los terrenos federales del exlago de Texcoco, en el límite de Ecatepec y San Salvador Atenco, las autoridades analizan vigilar



Azucena Cisneros

de manera permanente esa extensa zona de reserva ecológica para evitar que la ocupen de manera ilegal y la vendan fraccionadores ligados a partidos políticos. Tres diputados locales de Morena, por cierto de Ecatepec, Azucena Cisneros, Faustino de la Cruz y Daniel Sibaja, acusaron de manera directa a José Cruz Roldán, un dirigente

priista, de ser quien promovió la invasión a esos predios, que la Comisión Nacional del Agua (Conagua) afirma que están bajo su resguardo. Los congresistas mexiquenses pidieron castigo para él, pues advirtieron que permitir que se ocupe un área de ese tipo como habitacional provocaría desgracias para las familias que se asienten ahí, como ha ocurrido en los últimos años en Ecatepec, por el riesgo de las inundaciones.

EL CABALLITO es elaborado con aportación de periodistas y colaboradores del diario, previamente verificadas. Para comentarios comunicarse al 5709 1313, extensión 2421 o al email editor@eluniversal.com.mx

